

tholiques, mais aussi tous les hommes soucieux du vrai bien du pays en reconnaîtront la sagesse, et qu'ils auront à coeur de travailler à en procurer la restauration dans nos institutions et dans nos moeurs. Ainsi seront assurés à notre chère et glorieuse Patrie tous les fruits de la victoire que vient de lui accorder le Christ, toujours ami des Francs.

COLLEGES D'EDMONTON ET DE GRAVELBOURG

Pour la première fois, en juin dernier, le jeune collège des Jésuites d'Edmonton, fondé depuis six ans, a présenté des candidats aux examens du baccalauréat de l'Université Laval, à laquelle il est affilié. Il a obtenu un succès complet. Les cinq élèves présentés se sont classés ans la première catégorie. Mgr François Pelletier, P. A., recteur de l'Université, à adressé, à ce sujet, de légitimes félicitations au R. P. F.-X. Bellavance, recteur du collège. "C'est débiter d'une manière magistrale," lui a-t-il écrit; "vos enfants font honneur à votre collège et à Laval."

* * *

Dans son allocution de clôture de l'année universitaire 1918-19, Mgr le Recteur a parlé en ces termes de l'affiliation d'un autre collège, plus jeune encore :

"La Faculté des arts s'est agrégé un nouveau collège classique dans l'Ouest lointain : celui de Gravelbourg.

"En s'en allant à Régina, Mgr Mathieu n'a rien perdu de l'intérêt qu'il a toujours porté aux oeuvres d'enseignement, rien non plus de son attachement à Québec et à Laval. Les questions politico-religieuses auxquelles il se trouve actuellement mêlé, l'administration et la direction d'une immense province ecclésiastique ne l'empêchent pas de consacrer encore du temps aux questions d'éducation. Les avantages, dont il a bénéficié lui-même, d'une éducation française, d'une forte instruction classique, il a songé de suite à les procurer à ces chers jeunes Canadiens français transplantés comme lui dans les plaines de l'Ouest.

"L'automne dernier s'ouvrait à Gravelbourg un collège où se donnera, à la manière canadienne-française, ou simplement française, la culture littéraire, scientifique et philosophique.

"Mgr Mathieu proclame que ce collège est l'oeuvre de sa vie. C'est dire quelle intelligence et quel coeur il y met. Ses diocésains l'apprécient, au point que dès cette année soixante enfants y ont suivi les différentes classes du cours, et déjà, en Rhétorique et en Philosophie, il y a eu des candidats aux examens du baccalauréat et au concours pour le prix du Prince de Galles.

"L'université ne saurait exprimer toute sa joie de s'être agrégé ce nouveau collège.

"En rattachant à l'Université Laval sa nouvelle fondation, Mgr